

06.05.2010 - 08:14 - LÉONIE LAFLAMME SAVOIE

Produits

Dossier investir : acheter des actions des marchés émergents c'est possible

L'achat d'actions d'entreprises provenant des marchés émergents sur les grands parquets boursiers internationaux peut vous permettre d'exposer les portefeuilles de vos clients aux économies en développement sans passer par les fonds communs de placement.

Les conseillers utilisent traditionnellement des fonds communs pour investir dans les marchés émergents. La raison est bien simple : les coûts et la complexité de la réglementation rendent souvent le processus d'achat de titre lourd, voire impossible. Il existe toutefois un moyen de contourner cet obstacle.

« La façon la plus facile d'acheter de genre de titre est de faire l'acquisition de ceux qui sont échangés sur des grands marchés comme la Bourse de New York, dit Norman Raschkowan, responsable et chef des placements chez Mackenzie. On peut choisir des titres tels que Petrobrass ou Vale, deux entreprises brésiliennes très prometteuses. »

Lorsqu'on souhaite sortir des sentiers battus de l'investissement dans les pays émergents, on peut aussi ajouter aux fonds déjà détenus par le client des produits indiciaires ou des fonds négociés en bourse (FNB). Cette combinaison est celle que préfère Marc Dalpé, gestionnaire de portefeuille groupe Dalpé Milette chez VMD.

« Nous mélangeons les fonds, les FNB et les produits indiciaires, souligne-t-il. Nous préférons les indices macro-économiques qui suivent la croissance des pays dans leur ensemble, comme un indice BRIC ou un produit couvrant toute l'Amérique latine, aux sous-indices plus exclusifs qui s'attardent à des pays ou à des secteurs très particuliers. »

Les investisseurs canadiens ont toutefois moins de choix que les Américains en matière de FNB spécialisés dans les marchés émergents, selon Roland Sakha, directeur de produits, Solutions gérées, Banque Nationale Groupe financier. Les deux principaux produits à considérer seraient l'**iShares MSCI marchés émergents**, lancé en juin 2009, et le **FNB marchés émergents de Claymore**, lancé en avril 2009.

« Il faut faire attention puisqu'un indice comprendra souvent plus de 700 titres que le FNB n'achètera pas nécessairement tous, rappelle Roland Sakha. Le fonds va acheter un échantillon de titres qui devraient lui permettre de suivre l'indice de près. Toutefois, puisqu'il ne les détient pas tous, le fonds n'aura jamais exactement le même comportement que son indice de référence. »

« L'indice MSCI marchés émergents a enregistré un rendement de 5,1%, au 31 mars dernier alors que l'iShares a connu une croissance de 3% et que le fonds de Claymore cumulait 3,3% pour la période. »

Le marché des FNB des marchés émergents lui rappelle d'ailleurs celui des titres à petites capitalisations : « Il y a [moins](#) d'information et moins d'analystes que dans les autres marchés en général. »

Lire aussi:

Dossier investir : marchés émergents, risques et volatilité

Dossier investir : vendre en mai et s'en aller

Dossier Investir : diversifier pour mieux régner dans le revenu fixe



Droits de reproduction et diffusion réservés © 2007 Médias Transcontinental